
Nota de prensa

URBAN20:UCCI PARTICIPA EN PANEL DE ALTO NIVEL DESARROLLADO EN RIO DE JANEIRO

- *URBAN20 fue creada en Buenos Aires en 2018 con el objetivo de ser un espacio de diálogo entre los jefes de estado de los países del G20 y los alcaldes de las principales ciudades del mundo.*
- *El U20 se ha convertido en un grupo de afinidad oficial del G20, siendo hoy un hito ineludible de la diplomacia urbana.*
- *El foro se enmarca dentro de la presidencia brasilera del G20 y ha reunido a más de 70 alcaldes, bancos multilaterales de desarrollo, la academia, organismos internacionales y redes de ciudades de todo el mundo.*

22 de noviembre de 2024– Durante la semana pasada, más de 70 alcaldes de todo el mundo, se han dado cita en la ciudad de Río de Janeiro para para posicionar los desafíos urbanos en el centro de las discusiones globales, abarcando temáticas como la adaptación climática, la gobernanza de las ciudades en el contexto global y los mecanismos de financiamiento para el desarrollo urbano. En un mundo donde las ciudades albergan a más de la mitad de la población y generan el 75% de las emisiones, el U20 busca impulsar políticas locales que respondan a problemas como el cambio climático y la desigualdad.

Durante el evento, el Subdirector de Relaciones Internacionales y Cooperación de la UCCI, Francisco Mugaburu participó en una mesa de conversación organizada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico -OCDE- “Ciudades que convierten la crisis en oportunidad” moderada por Aziza Akhmouch, Jefa de la División de Ciudades y políticas Urbanas de OCDE, en donde pudo compartir con los alcaldes de Phoenix, Kate Gallego, y Johannesburgo, Dada Morero, además de la Subsecretaria de Relaciones Internacionales del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Ana Ciuti, la perspectiva desde un organismo multilateral iberoamericano sobre los desafíos en torno a la adaptación, mitigación y resiliencia urbana, así como el manejo de crisis climáticas.

Allí, destacó la importancia de contar con espacios de diálogo multiactor y multinivel para resolver los problemas urbanos y la importancia del trabajo en red. “A través de nuestra organización -que hoy cuenta con 29 ciudades- buscamos promover un diálogo constante con nuestras ciudades, generando soluciones concretas como respuesta a la crisis climática, a través de

proyectos de cooperación, que se elaboran atendiendo a las necesidades y desafíos de nuestras ciudades, generando un marco único de intercambio entre los gobiernos locales iberoamericanos.”

Finalmente, UCCI entregó a la Prefeitura de Rio de Janeiro, la declaración de Madrid (en portugués), fruto del Primer Encuentro Iberoamericano de Ciudades, la cual fue recibida en nombre del Prefeito Eduardo Paes, por el Secretario de Salud, Daniel Soranz, visibilizando los esfuerzos de nuestra Red, por la integración, el bilingüismo y la cooperación en la ciudades iberoamericanas.

El Urban 20 de Rio de Janeiro concluyó con la firma de una declaración suscrita por 58 ciudades, en donde se hace un llamado a los líderes del G20 a reforzar el trabajo a nivel local en las mismas áreas ha fijado la presidencia brasileña para el trabajo de los presidentes: combatir el hambre y la pobreza; desarrollo sostenible, cambio climático y transición energética justa; y reforma de las instituciones de gobernanza global. Además, enfatiza el escenario actual de desafíos complejos que enfrenta el mundo y la urgente necesidad de una acción conjunta entre agentes globales y locales.

La declaración ha sido suscrita por 8 ciudades miembros de la UCCI: Barcelona, Buenos Aires, Lisboa, Madrid, Rio de Janeiro, Sao Paulo, San Salvador y Montevideo.